
INTENTIONS DE MESSE DU 3 AU 9 MARS 
 

 
 

Pour prendre un engagement d’adoration écrivez-nous à 

adoration.jour@fraternites-jerusalem.ca. 
 

Pour nous confier une intention de messe, vous pouvez : 

• utiliser le formulaire dédié sur notre site ; 

• laisser clairement votre numéro de téléphone sur le 

répondeur du secrétariat (tél : 514 524-1131). 
 

Vendredi 3 : 1)  Victimes tremblement de terre 

  2) Action de grâce de Andres 
 

Samedi 4 : 1)  Victimes tremblement de terre 
 

Dim. 5 : 1)  Victimes tremblement de terre 

  2)  Alphonse Emilia et Gérard-Raymond 

Cyr 

  3)  Teresina Porco De Marco 
 

Lundi 6 : 1)  Victimes tremblement de terre 
 

Mardi 7 : 1)  Teresina Porco De Marco 

  2) Amis des fraternités monastiques de 

Jérusalem 
 

Mercredi 8 : 1)  Teresina Porco De Marco 
 

Jeudi 9 : 1)  Teresina Porco De Marco 

Chemin du Carême au Sanctuaire du Saint-Sacrement 

 
« Goûtez et voyez comme est bon le Seigneur ! Heureux qui 

s’abrite en Lui… » (psaume 33) 

Chaque vendredi de ce mois de mars, au cours des vêpres de 

18h, est proposée une courte catéchèse pour vivre ce Carême 

en nous abreuvant à la source 'Eucharistie'. La messe suivra. 

Ce 10 mars, avec l’abbé Paul-André Cournoyer, frère familier 

séculier des Frères de Jérusalem, nous verrons : L’adoration, 

sourire de Dieu rendu visible à nos yeux ! 

 

Miracle à Paris, en France, en 1290 

 
 

Nous voudrions vous partager une histoire recensée dans 

l’exposition sur les miracles eucharistiques que nous avions 

reçue ici. (miracolieucaristici.org) 
 

Pendant la fête de Pâques en l’an 1290, un homme appelé 

Jonathas, qui détestait la foi catholique et ne croyait pas à la 

présence réelle du Christ dans l’Eucharistie, réussit à se 

procurer, en la payant, une hostie consacrée. 
 

Il la frappa avec un couteau et le sang jaillit inondant le 

récipient où l’hostie avait été posée. Pris de panique, 

l’homme la jeta dans le feu, mais l’hostie s’éleva au-dessus 

du brasier. Désespéré alors, il la jeta dans de l’eau bouillante, 

mais elle s’éleva en l’air prenant l’aspect d’un crucifix. Enfin 

elle se déposa dans l’écuelle d’une paroissienne de Saint-

Jean en-Grève qui la rapporta à son curé. Pendant plusieurs 

siècles elle resta dans un petit reliquaire de l’église Saint-

Jean. Sous la Révolution on en perdit les traces. 

 Sanctuaire 

du Saint-Sacrement 

 
 

5 mars 2023 

2ème DIMANCHE DU CARÊME - A 

 

 
 

« Quitte ton pays, ta parenté et la maison 
de ton père... » (Gn 12, 1-4a) 
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2ÈME
 DIMANCHE DU CARÊME - A 

 

ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST MT 17, 1-9 

 

« Son visage devint brillant comme le soleil. » 

En ce temps-là, Jésus prit avec lui Pierre, Jacques et 

Jean son frère, et il les emmena à l’écart, sur une haute 

montagne. Il fut transfiguré devant eux ; son visage 

devint brillant comme le soleil, et ses vêtements, blancs 

comme la lumière. 

Voici que leur apparurent Moïse et Élie, qui s’entre-

tenaient avec lui. Pierre alors prit la parole et dit à Jésus : 

« Seigneur, il est bon que nous soyons ici ! Si tu le veux, 

je vais dresser ici trois tentes, une pour toi, une pour 

Moïse, et une pour Élie. » 

Il parlait encore, lorsqu’une nuée lumineuse les couvrit 

de son ombre, et voici que, de la nuée, une voix disait : 

« Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui je trouve ma 

joie : écoutez-le ! » 

Quand ils entendirent cela, les disciples tombèrent face 

contre terre et furent saisis d’une grande crainte.  Jésus 

s’approcha, les toucha et leur dit : 

« Relevez-vous et soyez sans crainte ! » 

Levant les yeux, ils ne virent 

plus personne, sinon lui, Jésus, 

seul. 

 

En descendant de la montagne, 

Jésus leur donna cet ordre : 

« Ne parlez de cette vision à 

personne, avant que le Fils de 

l’homme soit ressuscité d’entre 

les morts. » 
 

*** 

Transfiguration de lumière 

Extraits d’une homélie de fr. Pierre-Marie 

donnée le 17 février 2008 à Paris 

Qui nous révélera et nous rendra la vraie lumière ? Adam 

s’est plongé de lui-même dans les ténèbres extérieures, en se 

coupant de la familiarité avec Dieu. Tout a donc recom-

mencé avec Abraham, le père de l’histoire biblique à qui le 

Seigneur a dit : « Pars de ton pays, laisse ta famille et la 

maison de ton père. » En obéissant à la voix, il s’est extrait 

de la nuit du paganisme. Mais de la pleine lumière de Dieu, 

Abraham n’a vu que de pâles reflets, 

 

Qui donc est-il celui-là ? Ce Christ nouvel Adam qui vient de 

déclarer : Avant qu’Abraham apparût, moi Je suis ? (Jn 8,58) 

Frères et sœurs, la Transfiguration que l’on évoque en ce 

jour nous donne la réponse à cette question adressée par le 

Christ à chacun : Qui donc est-Il pour nous ? 

 

Comme Abraham et plus qu’Abraham, ce sage est ami de 

Dieu. C’est aussi un prophète et même, comme disent les 

gens, le grand prophète qui doit venir dans le monde. Mieux 

encore, Il est celui qui évoque, avec ses vêtements éblouis-

sants, le Fils de l’Homme de la vision du prophète Daniel. 

 

Ce messager du Ciel est donc tout habité de Vie divine. 

L’Arche d’alliance, jadis perdue, est enfin retrouvée. Le 

Christ Jésus est le tabernacle vivant de la présence de Dieu 

sur la terre des hommes. 

 

Si donc le Seigneur en personne est ainsi descendu jusqu’à 

nous, qui sommes–nous, nous les hommes, pour mériter une 

telle attention ? Comme le dit magnifiquement Irénée de 

Lyon, au IIe siècle : « Le Verbe de Dieu, Jésus-Christ notre 

Seigneur, à cause de son surabondant Amour, S’est fait cela 

même que nous sommes afin de faire de nous cela même 

qu’Il est ». Cette grâce est devenue visible à nos yeux ; car 

notre Sauveur le Christ Jésus S’est manifesté en triomphant 

de la mort et en faisant resplendir la Vie et l’immortalité. 

*** 

L’Esprit qui dérange 
 

Nous voulons que l’Esprit 
Saint nous endorme. Nous 
voulons domestiquer 
l’Esprit Saint. Et cela ne 
va pas. Parce qu’Il est 
Dieu et c’est Lui ce Vent 
qui va et qui vient, sans 

que l’on sache d’où. 
Pape François 

 

*** 
 

À l’école des Pères 
 

« ‘Quitte, dit le Seigneur, ta 

terre, ta parenté et la maison 

de ton père.’ Tout cela, frères, 

s’est accompli en nous par le 

sacrement de baptême : à la 

fois nous le croyons et nous 

l’expérimentons. Notre terre, 

c’est notre chair ; nous sortons 

comme il convient de notre terre 

quand, abandonnant les habitudes 

charnelles, nous nous attachons aux pas du Christ. Ne te 

semble-t-il pas, pour ainsi dire, heureusement quitter sa terre, 

cest à dire lui-même, l’orgueilleux devenu humble, le coléreux 

devenu patient, le débauché devenu chaste, l’avare devenu 

généreux, l’envieux devenu bienveillant, le cruel devenu 

doux ? Oui, frères, il quitte heureusement sa terre celui 

qui est ainsi transformé par l’Amour de Dieu. 

‘Puis viens, dit le Seigneur, dans la terre que Je te montrerai.’ 

C’est bien certain : nous viendrons alors avec joie vers la 

terre que le Seigneur nous montre, si nous repoussons 

d’abord de notre terre, c’est-à-dire de notre chair, avec son 

aide, les vices et les péchés. ». 
 

Saint Césaire d’Arles 


